

## DESPUES DE LA CRISIS

# El nuevo Gobierno

### Camino iniciado

La solución de la crisis ha sido acogida, coincidiendo con el juicio que el nuevo Ministerio nos mereció ayer, favorablemente.

Es perfectamente lógico que así haya ocurrido, porque el nuevo Gobierno significa una rectificación de la política que venía siguiéndose, y esa rectificación, aunque sólo sea por lo que tiene de sintomática y sin considerarla como una solución definitiva, habría de determinar un ambiente infinitamente más favorable para la labor encomendada a los ministros.

No quiere esto decir, naturalmente, que el Ministerio satisfaga por completo las aspiraciones ni los anhelos políticos del país, francamente orientados hacia la izquierda, según han demostrado los resultados obtenidos en los comicios últimamente celebrados, y así son explicables los reparos que un importantísimo colega liberal matutino se cree en el caso de poner al nuevo Gabinete; pero aun sin llegar a tanto, con respecto a la situación anterior, tan franca y resultante derechista, el partido gobernante que lleva en su título el calificativo de liberal, y que según las declaraciones del Sr. Sánchez de Toca aspira a merecerlo, significa un progreso y una satisfacción dada a esos anhelos del país. De ahí la acogida que al Gobierno actual ha sido reservada.

La solución de la crisis, tal como ha sido, significa en realidad un reconocimiento de la necesidad de orientar la política nacional concordantemente con las orientaciones políticas a que han sido llevados todos los países. No es, claro está, todo lo que puede hacerse en ese sentido, y por eso no puede ser considerada de otro modo que como una solución transitoria.

Un colega matutino, *El Sol*, aporta otras consideraciones; hace notar que el hecho mismo de que la solución pueda ser considerada como provisional, invita a todos, dándoles tiempo para ella, a serenas meditaciones; con sólo haber conseguido este resultado y el de aquietar los espíritus, sin lo cual toda meditación es imposible, está justificado que el Gobierno hubiese producido, desde luego, el efecto sedante que los prohombres liberales aconsejaron como indispensable a Su Majestad.

La meditación, la reflexión y el estudio, en paz y en calma, de los arduos problemas políticos nacionales que tanto urge resolver, así como el espectáculo que otros países nos ofrecen y han de ofrecer en la intensidad de su labor reconstructiva, señalará más clara, y definitivamente aún la ruta apenas vislumbrada antes por muchos elementos nacionales, y que ahora se inicia, y por ese camino ha de llegarse y se llegará al fin, a soluciones que podrán ser ya definitivas y que serán, seguramente, liberales.

### Del día de ayer

#### Tomas de posesión

##### En Gobernación

Desde Palacio, e inmediatamente después de la jura, se trasladó el Sr. Burgos y Maza al Ministerio de la Gobernación, donde le esperaba para darle posesión el Sr. Goicoechea.

Ambos celebraron una extensa conferencia, y el último presenció al nuevo ministro del alto personal de la casa.

El Sr. Burgos dispuso que se dirigiera a los gobernadores los acostumbrados telegramas, dándoles cuenta de la constitución del nuevo Ministerio.

##### En Guerra

El general Torro fue ayer tarde, a las siete, en el Ministerio de la Guerra, donde le esperaba el ministro saliente, general Sarracín, y el subsecretario, general Plogozo. Tomó posesión con las formalidades de rigor.

En seguida confirió con ambos generales cerca de dos horas.

Después marchó a ofrecer sus respetos al presidente del Consejo.

##### En Estado

A las siete y media se posesionó de su cargo el nuevo ministro de Estado. Se la dio el Sr. González Fontán.

Después de una breve conferencia entre los ministros entrante y saliente, el marqués de Lema fue acompañado por el subsecretario, Sr. Palacios, y por los jefes de Sección del Ministerio.

#### Los altos cargos

Dica *La Epoca* que al acordarse ayer tarde las personas que habían de formar el nuevo Gobierno, quedó convenido que la presidencia del Consejo la desempeñara don José Sánchez Guerra.

También se designó a la presidencia del Senado, la desempeñaría el general Primo de Rivera, y la del Consejo de Estado, el señor Bergamín.

#### Dimisiones

Todos los altos funcionarios del anterior Gobierno han presentado la dimisión de sus cargos.

El Sr. Goicoechea, en la Prensa, el redactor político de *La Acción*, D. Luis de Gáliz, presentó la dimisión de su cargo de jefe del Gabinete de Prensa de Gobernación.

#### Anoche en Gobernación.—Habla el Sr. Burgos y Maza

En las primeras horas de la madrugada última recibió el Sr. Burgos y Maza una delegación de periodistas, a los cuales manifestó que tenía noticias de haberse resuelto la huelga de la mina de los Arroyanos. Hoy mismo se reanudarán los trabajos, y la Empresa ha accedido a que se abonen a los obreros los días que habían perdido con motivo del conflicto. Igualmente se ha resuelto la huelga de la Compañía de ferrocarriles de Beira-Alta (Portugal).

Continuando, el Sr. Burgos y Maza anunció que había recibido telegramas de gran número de gobernadores civiles anunciándole su dimisión con carácter irrevocable, rogándole casi todos ellos que se designen sus respectivos sustitutos, pues desean abandonar sus cargos lo más pronto posible.

Anunció que esta tarde se celebrará Consejo de ministros, a las seis, dedicado a la designación de alto personal, y a la redacción de una declaración de Gobierno.

A las preguntas de los periodistas acerca de la fecha en que el nuevo Gobierno se presentaría a las Cortes contestó que su propósito era hacerlo lo más brevemente posible; pero antes era preciso que todos los ministros se hubieran informado del estado de los asuntos de sus respectivos departamentos, y además de dicha presentación debía preceder la aludida declaración, toda vez que hallándose constituida una de las Cámaras, el mismo día en que compareciera en ella podía muy bien empezar un debate o ser aceptada cualquiera interpellación.

—Fortunadamente—prosiguió diciendo el ministro—, en estos momentos todas las imprentas respecto del orden público son tranquilizadas. Se han desechado los temores de que pudiera ser declarada en España una huelga de veinticuatro horas como acto de solidaridad con el proletariado del resto de Europa. En París, que es donde al parecer radicaba el núcleo principal de este movimiento, los obreros han desistido de toda exteriorización, después de haberles prometido M. Clemenceau que la Sociedad de las Naciones habrá de tener en cuenta todas las reivindicaciones reclamadas por los trabajadores.

Por lo que a nuestra nación se refiere, sólo en una capital—cuyo nombre reservó el señor Burgos—había temores de que hubiera repercutido la manifestación mundial, y repeto que se ha alejado de todo peligro.

Por fortuna, España va siendo cada hora la nación privilegiada por la Providencia; hemos salido indemnes de la magna contienda, y si bien hemos tenido que sufrir, por una ley fatal, las consecuencias de aquella, hay que reconocer que no nos han alcanzado en una proporción alarmante.

El problema andaluz presenta un aspecto más bonancible. Están cobrando los seguros jornales de dos, tres y cuatro duros, y aunque la vida está cara, no sólo en la agricultura, sino en los demás sectores de la actividad nacional, los salarios van adquiriendo, aunque lentamente, tipos remuneradores.

Debemos tener completa confianza en la eficiencia de nuestros peculiares medios y no entregarnos al pesimismo, porque, en realidad, nada hay que lo justifique. Para salvar las dificultades de momento que puedan surgir, basta con el patriotismo de todos. Este sentimiento nos ha salvado en los trances más difíciles de la guerra europea, y no puede quebrantarse ahora.

El Sr. Burgos y Maza terminó su conversación haciendo un llamamiento a la Prensa, cuya influencia social se acrecienta día en día, para que estimule a todos a disponer ambiciones y personalismos en bien del interés común.

#### Dice el conde de Romanones

El conde de Romanones regresó anoche a Madrid a las diez de la noche, en la que, como anunciamos ayer, fue visitado en las primeras horas de la mañana por el presidente del Consejo de Ministros, general Miranda de Zaldívar.

Algunos periodistas visitaron anoche en su domicilio al conde de Romanones, y le preguntaron:

—¿Puede usted decirnos algo acerca del objeto de la visita del general Miranda?

—Declaro a ustedes—contestó el conde— que esta mañana me sorprendió la noticia de que había llegado a verme el general Miranda. Me hallaba cazando cuando me dieron aviso de la llegada del citado general. Inmediatamente volví a casa y me dijo el general que el Rey le había encargado la formación de un Gobierno. Añadió que contaba con el apoyo de los Sres. Maura y Dato, y que deseaba conocer mi actitud antes de llegar a constituirlo.

—¿Qué aceto lo dispuesto por Su Majestad y que, como todas las decisiones que emanan de él, la voy con complacencia, lo contesto.

Yo me quedé en la creencia—prosiguió el conde—de que el general Miranda formaría Gobierno al llegar a Madrid. Ignoro lo que pasó después, porque acabo de llegar del campo.

—¿Y qué actitud adoptará en las Cortes, respecto del nuevo Gobierno, la minoría parlamentaria de que usted es jefe?—le preguntó un periodista.

—Me abstengo de emitir juicio—contestó—, porque quiero evitar los comentarios. Mañana hablaré con el marqués de Albuera y convocaremos a una reunión de los jefes de las agrupaciones políticas de la izquierda, para tomar acuerdos acerca de este particular.

## El día de hoy

### Declaraciones del Sr. Sánchez de Toca

Reconocemos de un colega de la mañana las siguientes declaraciones hechas anoche por el presidente del Consejo:

—El Gobierno actual no se conforma con actuar de sedante; aspira a más: quiere ser un calmante.

—Los dos problemas más urgentes son la constitución del Congreso y la aprobación de una fórmula económica.

—Creo que lo primero se resolverá en breve, sin que sea posible limitar el tiempo, aunque mi aspiración, teniendo en cuenta las demandas del país, es que el Congreso quede constituido en pocas sesiones.

—Respecto a la fórmula económica, de nada puedo anticipar, porque ello ha de ser tema a discutir con las representaciones de las diversas fuerzas parlamentarias. Yo soy partidario del año económico como en tiempos de la Regencia, y que ahora puede implantarse con diferencia de un trimestre.

—Conocido mi carácter, y teniendo en cuenta la significación del Gobierno liberal-conservador que presido, no necesito decir que deseo sostener con las minorías extremas un régimen de cordialidad, y nada digo de las afinas, porque con esas me parece poco la cordialidad, ya que estamos obligados a convivir fraternamente.

—Como el tiempo urge, creo que será necesario habilitar como laboratorios grandes días de fiesta, tal como el santo de la Reina y algún otro. Para ello se estudian antecedentes.

—Esto es lo que de momento constituye mi aspiración, y confío en conseguirla.

#### En Fomento

A las diez y media de la mañana ha tomado hoy posesión del cargo el nuevo ministro de Fomento, D. Abilio Calderón.

Al acto asistió el ministro saliente y el subsecretario y directores de departamento, celebrándose a puerta cerrada.

Poco después, los empleados del Ministerio congregados en el salón del Trono del edificio con objeto de felicitar al Sr. Calderón, que dejó gratos recuerdos entre aquellos funcionarios cuando desempeñó la dirección de Obras Públicas.

El Sr. Calderón hizo pasar a su despacho a los mencionados empleados, y entonces el Sr. Carsi, en nombre de todos, felicitó al nuevo ministro, manifestándole que constituía una esperanza su gestión al frente del Ministerio, pues de todos eran conocidos sus buenos propósitos y su constancia en el trabajo.

El Sr. Calderón agradeció las frases del Sr. Carsi, añadiendo que era motivo de gran satisfacción para él el acto realizado por el personal, del que espera una ayuda eficaz en las obras que piensa realizar al frente del departamento de que la patria espera grandes beneficios.

Terminó diciendo que piensa trabajar con fe y que espera la cooperación de todos para que su labor sea fructífera. (Aplausos.)

El Sr. Calderón dijo después a los representantes de la Prensa que recibiría a diputados y senadores los martes, jueves y sábados.

#### En Instrucción pública

También tomó esta mañana posesión del cargo el nuevo ministro de Instrucción pública, Sr. Prado y Palacio.

El ministro saliente concurreció al acto, deslizando éste, según manifestó el señor Prado y Palacio a los periodistas en términos de la mayor cordialidad según corresponde a la antigua amistad que le une al Sr. Silió.

Añadió que le había informado de las dos cuestiones más importantes del Ministerio que son en la actualidad la Autonomía universitaria, cosa que le parece un gran acto de su antecesor, cuya orientación piensa seguir, y del asunto del aumento de sueldo a los maestros, que también seguirá el mismo camino emprendido por el Sr. Silió.

Respecto de las plantillas del personal del Ministerio, cuyos decretos van a ser extendidos, lo consultará con el ministro de Hacienda, y si no hay inconveniente en ello, será su mejor defecto.

#### En Abastecimientos

Cerca de las doce tomó posesión del Ministerio de Abastecimientos el señor marqués de Machalán.

El Sr. Maestro, ministro saliente, fue despedido de una entusiasta ovación por los empleados del departamento. El Sr. Maestro tuvo frases de cariño para todos, muy especialmente para los periodistas, de quienes hizo grandes elogios.

#### Jura del ministro de Marina

El nuevo ministro de Marina, general Florez, que procedente de Zaruz llegó a Madrid hoy, a las once de la mañana, en el segundo expreso de Hendaya, estuvo a media día en la Presidencia y por la tarde, a las cuatro, juró el cargo ante S. M. el Rey.

A dicha hora, llegó a Palacio el general Florez acompañado del Sr. Sánchez de Toca. Ambos subieron inmediatamente al piso principal del regío Alcazar.

En la Cámara regia donde se celebró la ceremonia hallábase ya S. M. el Rey acompañado de los jefes de Palacio marqués de la Torre y vizconde de los Cameros, general Carranza en funciones de jefe de la Casa Militar de Su Majestad y el ayudante de Don Alfonso coronel Querol.

Al nuevo ministro tomó juramento el Presidente del Consejo.

Terminada la jura, y después de celebrar una breve conferencia con Su Majestad los Sres. Sánchez de Toca y general Florez, abandonaron el regío Alcazar.

#### Toma de posesión del general Florez

Pocos momentos después de prestar juramento en Palacio el general Florez concurreció al Ministerio de Marina, donde tomó posesión de su cargo.

Se la dio el ministro saliente, general Miranda, y al acto asistieron todos los jefes de Sección del Ministerio.

#### A Murcia

El Sr. Cansi se trasladó para Murcia los señores la Cierva y Maestro, ex ministros de Hacienda y Abastecimientos, respectivamente,

## El movimiento obrero internacional

(POR TELÉGRAFO)

### En Francia

**La huelga anunciada para hoy.—La conferencia de Clemenceau con los delegados obreros.**

PARIS 21.—*L'Echo de Paris* ha tratado de obtener informes sobre la entrevista que M. Clemenceau ha celebrado con los delegados de la Confederación General del Trabajo.

En la presidencia—dice este periódico— el silencio es absoluto. Entre los delegados de la Confederación General del Trabajo la discreción es ejemplar. Sin embargo, dan a entender que M. Clemenceau se ha dirigido al espíritu de conciliación de los representantes de la Confederación General del Trabajo para determinar a que renuncien a ese día de huelga, tan perjudicial para el país.

A eso, M. Journaux ha contestado que dependía del presidente del Consejo hacer sin objeto la manifestación del día 21, promulgando la amnistía y la desmovilización inmediata, la no intervención en Rusia, etc., etc.

La conversación no cambió de tono; finalmente, el presidente del Consejo dijo a M. Journaux y a sus colegas que, si deseaban la lucha, el Gobierno la aceptaba y haría frente con todas las fuerzas de que dispone.

En el fondo, los delegados de la Confederación General no deseaban más que ser convencidos.

El lenguaje del presidente del Consejo y las protestas, cada vez más numerosas, de los trabajadores de todas categorías han producido el resultado esperado.

**Se desista del paro.—Una nota de la Confederación General de Trabajadores.**

PARIS 21.—La Confederación General de Trabajadores, ha dirigido un manifiesto a los obreros y funcionarios, en el que se declara que la Confederación administrativa, consciente de su misión social y celosa del bien de la clase obrera, ha resuelto desistir de la huelga proyectada para el día 21 del corriente, y aconseja que no se interrumpa el trabajo en esa fecha.

### Juicios de la Prensa

PARIS 21.—Los periódicos comentan la decisión de la Confederación General del Trabajo de aplazar la huelga del día 21.

Todos hacen resaltar la prisa que se ha dado en aprovechar la salida del Gabinete del Sr. Boret para volver sobre su acuerdo.

Algunos, como *Le Gaulois*, ven una nueva y útil prueba de la actitud "enérgica" del Sr. Clemenceau.

*Le Petit Journal* estima que el Ministerio se presentará a las Cámaras con la autoridad moral reforzada por el fracaso de proyectos de huelgas generales.

Otros, como *Le Radical*, atribuyen el cambio de actitud de los directores de la Confederación General del Trabajo a las formidables protestas de la opinión pública contra la idea de una idea claramente política y revolucionaria y la negativa de numerosas organizaciones a obedecer las órdenes recibidas.

*Le Homme Libre* se regocija de que los representantes de la Confederación General del Trabajo se inclinen ante la manifestación parlamentaria, y desea ver el abandono de una teoría puramente revolucionaria.

### En Italia

#### Fracaso de la huelga.—Tranquilidad completa

ROMA 21.—Tanto en Roma como en provincias, según los últimos informes recibidos, la huelga general ha sido un completo fracaso.

En todas partes la calma es absoluta. Todos los servicios de ferrocarriles, Correos, Telégrafos y Teléfonos funcionan con regularidad. Tampoco los tranvías han dejado de circular.

Los establecimientos habitualmente abiertos los días de fiesta han continuado en igual forma en el día de hoy, viéndose muy concurrenciados.

En muchos edificios de Roma ha sido izado el pabellón nacional como protesta contra la tentativa revolucionaria.

Sin embargo de todo lo expuesto, las precauciones militares adoptadas continuarán mañana.

## Barcelona

(POR TELÉGRAFO)

**Monumento a Jaurés.—Por D. Carlos de Borbón.—Sindicalistas desolados.—El abastecimiento de trigo.—La dimisión del gobernador.—La huelga.**

BARCELONA 21.—Las Juventudes Socialistas han abierto una suscripción para contribuir a la Internacional que ha abierto la Federación francesa de Juventudes socialistas para erigir un monumento que perpetúe la memoria del gran socialista Juan Jaurés, asesinado la víspera de la declaración de guerra.

—En la iglesia de Santos Justo y Pastor se dijo este mediodía una misa con ofertorio, que fue aplicada por el alma de D. Carlos de Borbón y costeada por el Centro Nacional de Veteranos Carlistas.

—Han sido deteniéndose por la Policía dos sindicalistas, por cobrar cuotas para los Sindicatos en el taller Preckler.

—Han sido retiradas de los muelles del puerto trescientas toneladas de trigo argentino, que estaban descargadas desde

antes de la huelga que sostienen los obreros descargadores.

Este trigo será molturado inmediatamente, pues parece que en Barcelona sólo queda harina para dos días.

El secretario accidental del Gobierno civil y los inspectores de Abastecimientos han procedido a la incautación de las harinas existentes en Barcelona para poder atender a la elaboración del pan necesario para la ciudad, mientras se realiza la descarga del trigo de la Argentina, que se halla en nuestro puerto detenido por la huelga de descargadores.

El ingeniero director de las obras del puerto, Sr. Aixelá, ha conferenciado con el gobernador civil acerca de este asunto.

—Al conocerse la formación del nuevo Ministerio, el gobernador civil ha reiterado la dimisión que de su cargo tiene presentada, con el carácter de irrevocable.

—Según informes oficiales, no han sufrido variación alguna las huelgas declaradas en esta capital.

—Los obreros que en Moncada tiene La Canadiense suspendieron el comienzo de la huelga que tenían anunciada hasta que regresase a Barcelona el director de la Compañía.

## Foch, en Inglaterra

(POR TELÉGRAFO)

### Declaraciones del mariscal

PARIS 21.—Un redactor del *Daily Mail* ha celebrado una entrevista con el mariscal Foch, el cual declaró que el Ejército británico es una verdadera maravilla, sin ejemplo en la historia militar universal, por la forma en que fue creado. Al aludir el coronel a una nueva guerra, Foch contestó:

—Inglaterra puede reclutar hombres para hacer un ejército en dos o tres meses; pero transcurriría un año antes de que fueran soldados. En una nueva guerra, Inglaterra se encontraría en la misma situación que en 1914, y como no estaría preparada, deberíamos esperar a que lo estuviera.

Foch añadió: «Debéis tener siempre una reserva de material de guerra a la altura de los últimos adelantos; debéis poseer laboratorios en los que los inventores trabajen incansablemente con la misión de asegurarnos el primer lugar en todos los adelantos exigidos por la mecánica, porque la nueva guerra será, sobre todo, una guerra de material.»

### Foch escribirá sus Memorias

LONDRES 21.—El *Daily Mail* escribe que cuando las Fiestas de la Victoria hayan terminado por completo, Foch piensa retirarse a Bretaña, su país, para escribir las Memorias sobre la gran guerra.

### Foch, ciudadano honorario de Londres

LONDRES 21.—El mariscal Foch ha aceptado el derecho de ciudadanía ofrecido por la ciudad de Londres.

La ceremonia se celebrará el 30 del actual.

## La travesía del Mediterráneo

(POR TELÉGRAFO)

PARIS 20.—El aviador Marchal salió esta mañana, a las cinco, de Saint-Raphael, pilotando un hidroavión con un pasajero. Tomó tierra en Bizerta a las trece treinta, sin el menor incidente. Marchal saldrá de Bizerta para Saint-Raphael en la misma forma.

## Los sucesos de Berlín

(POR TELÉGRAFO)

**Traslado de los restos de Mannheim**

BASILEA 21.—El cadáver del suboficial Mannheim, asesinado en Berlín, salió en un tren especial el 19 para París.

Hasta la estación formaron el duelo todas las Misiones aliadas y asociadas, y el Gobierno alemán, que depositaron coronas sobre el ataúd.

Un destacamento alemán rindió honores.

### Protestas

PARIS 21.—A propósito de la contestación alemana a la nota del Gobierno francés relativa al asesinato del suboficial Mannheim, dice *Le Matin*:

«No hay que decir que la réplica enérgica se impone.

Por muy cómico que pueda ser, viniendo de los alemanes, el argumento sobre el derecho de gentes, nos será difícil refutarle si consentimos en tomarlo en serio.

Las relaciones normales entre Francia y Alemania no están aún restablecidas; por tanto, aun hace ley el régimen de guerra.

Nuestros soldados que se encuentran en Berlín tienen, desde el punto de vista jurídico, el carácter de tropas de ocupación.

Visto así, el asesinato cometido por la población berlinesa ha sido seguido por un mínimo de pena.

Eso, seguramente ha sido la opinión de los alemanes, y eso es lo que les va a envolver para elevar el tono de voz, pues en la psicología alemana, que no se ha desmentido, cuanto menos fuerte se pega más violentos son las protestas.

Es necesario poner coto al juego en el que sobresalen los juristas tartufos alemanes.

Si queremos imponer al otro lado del Rhin el respecto a nuestro uniforme, y salvaguardar la vida de nuestros soldados, se impone una sola contestación: «¡Pagad!»

Haciendo pagar la muerte del infortunado Mannheim, se trata de defender un principio y toda una política.

Si no se consigue hacer expiar a Alemania el crimen de hoy, ¿cómo esperar que pague el crimen de ayer?»

## EL TRABAJO PARA LA PAZ

# El Tratado con Austria

(POR TELÉGRAFO)

**Monsieur Dutasta, en Saint-Germain.—Entrega del Tratado al canciller Renner.**

PARIS 21.—El secretario general de la Conferencia de la Paz, M. Dutasta, se trasladó ayer mañana a Saint-Germain con objeto de comunicar al canciller Renner el complemento del Tratado con Austria.

Monsieur Dutasta entregó varios ejemplares del documento a los demás delegados austríacos.

El Tratado va acompañado de una carta de envío de M. Clemenceau, en la que se indica que el Convenio responde a todas las observaciones hechas en las notas presentadas por la Delegación austríaca.

Por último, dice que se les concede un plazo de diez días para hacer por escrito las observaciones en las notas presentadas por la Delegación austríaca.

Los jefes de las Misiones militares aliadas asistieron a la entrega del Tratado, cuyo acto se verificó sin ceremonia alguna.

### Texto del Tratado

#### Delimitación de fronteras

PARIS 21.—En las cláusulas del Tratado se estipula que las fronteras de Austria, por una parte, y Hungría y Checoslovaquia, por otra, han sido modificadas de tal forma que quedan englobados en Austria los territorios habitados por poblaciones de lengua alemana.

Se constituye un cabeza de puente al sur de Presburgo, sobre la orilla derecha del Danubio, habiéndose hecho una ligera modificación en la región de Gmud.

En la parte tercera, bajo la firma de Italia, las cláusulas políticas prevén las condiciones en las que los antiguos territorios austríacos, atribuidos a Italia desde ahora, o en virtud de delimitaciones ulteriores de fronteras, pasen a la soberanía de Italia.

#### Cláusulas financieras

Bajo reservas de cláusulas financieras, el Gobierno italiano se subroga en todos los derechos del Estado austríaco sobre las líneas ferroviarias, bajo la gerencia de la Administración de dicho Estado, que existen en los territorios transferidos a Italia.

El material rodado italiano confiscado durante las hostilidades será restituido.

Italia no deberá suma alguna por la toma y posesión del palacio de Venecia en Roma.

El capítulo financiero establece un privilegio de primer rango sobre la totalidad de los recursos de Austria para la reparación y el pago del abastecimiento.

Los Estados nacidos de lo que antes fueron territorios austríacos asegurarán una parte fijada por la Comisión de la deuda austríaca; comprometidos o no antes de la guerra; pero no tendrán parte en la deuda de guerra, salvo los títulos adquiridos por los protegidos austríacos, para los cuales no habrá recurso de alzada.

La deuda en poder de los extranjeros antes del armisticio será cargada a Austria.

Luego siguen en el Tratado las condiciones de la liquidación del Banco de Austria-Hungría.

**Las condiciones militares y navales impuestas**

Las cláusulas militares fijan, en un plazo de tres meses después de puesto en vigor el Tratado, los efectivos del Ejército austríaco en 30.000 hombres, entre oficiales y soldados.

El servicio militar obligatorio será abolido, y el reclutamiento se hará por enganche voluntario, de veinte años para los oficiales y doce años para clases y soldados.

El Ejército se empleará exclusivamente para el mantenimiento del orden interior y vigilancia de las fronteras.

Quedan prohibidas todas las medidas relativas a movilización.

A los tres meses después de estar en vigor el Tratado, los armamentos y aprovisionamiento del Ejército austríaco serán reducidos siguiendo el programa que da el Tratado, y los excedentes serán entregados a los aliados.

Una sola fábrica, bajo la gerencia del Estado, podrá producir material de guerra. Los demás establecimientos similares serán clausurados o transformados.

La exportación y la importación de todo material de guerra queda prohibida.

Austria cederá su Marina mercante fluvial a los aliados y reemplazará, con fabricaciones iguales, hasta el límite de lo posible, el material, maquinaria y muebles destruidos.

**Las reparaciones y restituciones**

Austria reconoce la responsabilidad de las pérdidas y daños ocasionados por la guerra impuesta a los aliados por la agresión de Austria y sus aliados.

Austria, como Alemania, adquiere el compromiso de reparar los perjuicios civiles, aunque reconociendo los aliados que los recursos de Austria son insuficientes para la reparación completa.

La Sección especial de reparaciones fijará la suma a que ascienden los daños para el 1.º de mayo de 1921 y establecerá las épocas y modalidades de pago de las cantidades que se cargan a Austria, repartiéndose en los treinta años calculados, según la facultad de pago íntegro de Alemania.

Las modalidades serán revisables después de 1.º de mayo de 1921, según la capacidad de Austria.

Como reparación inmediata, Austria pagará, hasta el

Como garantía del reconocimiento de la deuda, Austria entregará a la Comisión...

Austria restituirá todos los objetos arrebatados de Museos y todos los documentos.

Los Estados nacidos de la antigua Austria o que hayan adquirido territorios en Austria tendrán que participar en una cantidad en la que se fije para las reparaciones.

Austria da opción a los aliados para la entrega, durante cinco años, de maderas, hierro y magnesia.

Austria abandona en poder de los aliados todos los cables.

Austria y los nuevos Estados

Austria renuncia a todos sus derechos como Estado y a los derechos de sus nacionales en las organizaciones internacionales financieras, económicas, concesiones, etcétera.

Para cada red ferroviaria privada habrá un acuerdo entre la Compañía y el futuro Estado, pero se hará por el arbitraje de la Sociedad de Naciones.

Para los ferrocarriles lombardos podrá ser pedido el arbitraje, bien por el Consejo de Administración de la Compañía, o bien por el Comité de representantes.

Los Tratados de Brest-Litovsk y Bucarest

Austria renuncia de un modo definitivo a los Tratados de Brest-Litovsk y Bucarest.

Las reparaciones.—Quinientos mil obreros alemanes a Francia

PARIS 21.—La Comisión alemana, presidida por el barón de Lersner, de acuerdo con la francesa, ha sentado las bases de las condiciones con arreglo a las cuales se emplearán los 500.000 trabajadores que el Gobierno de Berlín enviará en breve para la restauración de las regiones devastadas.

El embajador inglés

LONDRES 21.—Ha sido operado nuevamente Lord Derby, embajador de Inglaterra en París.

El estado del enfermo es satisfactorio; pero no podrá volver a su puesto sino después de pasadas algunas semanas.

La Comisión de la paz.—La cuestión de las reparaciones.

PARIS 19.—La Comisión de la paz de la Cámara ha oído el informe de M. Dubois acerca de las cláusulas relativas a las reparaciones impuestas a los alemanes.

La Conferencia de la Paz fijó a dicha Corporación el encargo de fijar la cifra de las reparaciones que han de ser repartidas entre los aliados y asociados.

En lo que respecta a Francia, aparte de los gastos de guerra, que ascienden a 200.000 millones de francos, M. Dubois estima en unos 200.000 millones de francos los daños materiales, las pensiones a militares y sus familias, la asistencia a los prisioneros, etc., etc.

Como el Tratado reconoce la insuficiencia de los recursos de Alemania, no se le exigirá el abono de los gastos de guerra, salvo a Bélgica, que los serán reembolsados por el enemigo; pero sí tendrá la obligación de reparar todos los daños causados a las poblaciones civilizadas.

La labor del Consejo Supremo.—Los prisioneros rusos.—La ocupación del territorio renano.

PARIS 21.—El Consejo Supremo inter-aliado, después de establecer un acuerdo acerca de las zonas de ocupación de las fuerzas italianas y griegas en Asia Menor, se ocupó del aprovisionamiento de los prisioneros de guerra rusos en Alemania.

Quedó aprobado el proyecto de contestación a la Memoria alemana relativa a la ocupación del territorio del Rhr.

Los efectivos encargados de esta ocupación motivarán un estudio especial del Consejo, el cual determinará la cantidad de tropas que cada potencia ha de proporcionar para tal objeto.

La quema de banderas francesas en Berlín.—Francia pedirá la extradición del autor.

PARIS 21.—Comunican de Berlín que, según el Berliner Tageblatt, el Gobierno francés pedirá en breve la extradición del teniente Simons, autor de la cremación de las banderas francesas de 1870-71.

Condona por alta traición

PARIS 21.—Telegrafían de Munich que el obrero metalúrgico Paulkum, ex ministro de Comunicaciones en el antiguo Gobierno de los Soviets bávaros, ha sido condeñado a treinta meses de castigo, por cómplice de alta traición.

El problema económico alemán

BERLIN 21.—Según informes de Prensa, aun no confirmados, el Gobierno alemán está tratando de ganar la cooperación, en el Ministerio de Economía nacional, del donador banquero hamburgués Melchior, de la casa Max Warburg y ex miembro de la Delegación de paz alemana en Versalles. Los diarios suecen favorablemente este rumor, haciendo resaltar los enormes conocimientos de Melchior respecto de la vida económica alemana. Melchior era abogado y juez de distrito.

Wilson y el Senado norteamericano

WASHINGTON 21.—Wilson ha insistido en que los senadores republicanos sobre la necesidad de ratificar el Tratado de paz y el Pacto de la Liga de Naciones sin ninguna reserva.

La vida en Francia

Los sueldos y jornales aumentan

La villa de París ha aumentado sueldos y jornales a todos los que trabajan para ella.

El Consejo municipal ha fijado los siguientes sueldos:

Mozos de oficina, 4.500 francos anuales, a 7.730.

Funcionarios, 8.530 a 10.930 francos; re- dactores principales, 8.730 a 11.730; subje- tos, 11.730 a 14.000; jefes de Negociado, 14.000 a 18.000; subdirectores y directores, 22.000 a 24.000 y 30.000 francos.

Salario mínimo de los obreros de la villa, 17,80 francos, calculado sobre trescientos días, y 13 francos, sobre trescientos sesenta y cinco días.

Los obreros de la limpieza ganarán 4.818 francos a 5.694.

Los obreros de oficios cobrarán 7.300 francos.

Hablando de esto, dice acertadamente un colega:

«Y en España parece a algunos mucho lo que se ha hecho con militares y civiles, dándoles un poquito nada más, para hacer frente a la enorme carestía de la vida.»

### El veraneo regio

(POR TELÉGRAFO)

#### En Santander

Regatas de balandros.—La Familia Real.—Carrera de Caballos

SANTANDER 21.—Por la mañana se celebró la tercera regata de la copa Gayo, tomando parte tres balandros. Por falta de viento se disminuyó el recorrido a una vuelta al triángulo.

Llegaron a la meta por este orden: Chiqui, del Sr. Araluque; Cantabro, del Real Club de Regatas, y Bambino, de D. Carlos Pombo.

Liegan a la meta por este orden: Chiqui, del Sr. Araluque; Cantabro, del Real Club de Regatas, y Bambino, de D. Carlos Pombo.

El Príncipe de Asturias y sus hermanitos estuvieron por la mañana en la playa de El Sardinero, y por la tarde pasearon en coche, por la población.

Los Infantes Doña Luisa y D. Carlos, con D. Fernando y la duquesa de Talavera, fueron por la tarde, en automóvil, a Santillana, permaneciendo en la histórica villa toda la tarde.

Los excursionistas regresaron a las ocho de la noche.

Con una tarde lluviosa se celebraron las carreras, a pesar de lo cual acudió bastante gente.

Primera carrera.—Militar (vallas).—Premio 1.000 pesetas.—«Equiviva l'Italia», de la Escuela de Equitación, montado por el marqués de Trujillo; «Praxilla», de Millán del Bosch, montado por Bofín. En esta carrera, el caballo «Arapiñes», de la Escuela de Equitación, al saltar la sexta valla, despidió a su jinete, Sr. Oceña que tuvo la fortuna de resultar ileso.

Segunda carrera.—Premio Guetrý, 1.500 pesetas.—«Mistake», del duque de Toledo, montado por Hoppe; «Healor», del marqués de la Costa, montado por Díaz V.; «Ado», del marqués de Valderas, montado por García.

Tercera carrera.—Premio Halmark, a reclamar, 2.000 pesetas.—«Fayoumy», del barón de Velasco, montado por Higson; «Ara», del duque de Pastana, montado por Lyne; «Muy Bien», de la señorita J. Davies, montado por Díaz V. Puesto en subasta el caballo ganador en 2.000 pesetas, fue adquirido en 4.000 pesetas por el marqués de Valderas.

Cuarta carrera.—Premio Explosif, 1.500 pesetas.—«Le Bourget», del duque de Toledo, montado por Lyne; «Royal Bang», del conde de la Cigera, montado por Archibald; «Gallion», del marqués de Aldama, montado por Rodríguez J.

Quinta carrera.—Premio Antivari, 1.000 pesetas.—«Nouvel An», de Ciraera-Martorell, montado por Archibald; «Egla-mour», de J. Lieux, montado por O'Connor; «Cónsul», de Cigera-Martorell.

Sexta carrera.—Premio Koepke, handicap, 2.500 pesetas.—«Saint-Gratiens», del conde de la Cigera, montado por Archibald; «Bonne Gousse», de J. Lieux, montado por Hoppe; «Peronne», del conde de la Maza, montado por Díaz V.

#### En San Sebastián

Regatas suspendidas.—Llegada de la Reina Victoria.—La Reina Cristina.

SAN SEBASTIÁN 21.—Se han suspendido las regatas de balandros de carácter internacional, porque había mucho mar y fuerte viento Norte.

Procedente de Santander, llegó ayer, en automóvil, la Reina Doña Victoria, acompañada de la duquesa de San Carlos y del marqués de Bendaña. Salieron a recibir a Su Majestad el alcalde y el gobernador.

En el zaguán de Palacio esperaban a la Reina Victoria la Reina Doña Cristina, con su séquito, y los Infantes Don Alfonso y Don Gabriel.

La Reina Cristina no salió de Miramar, y oyó misa en la capilla de Palacio.

Recibió en audiencia al cónsul de Francia, conde de Maricourt, que fue a cumplimentarla y a darle las gracias por el interés que la Reina se tomó con ocasión del accidente ocurrido al aviador Hppe.

#### EUROPA DESPUES DE LA GUERRA

(POR TELÉGRAFO)

La cuestión de las subsistencias en Francia.—Declaraciones del nuevo ministro.

PARIS 21.—Noulens, nuevo ministro de Abastecimientos y Agricultura, ha declarado que antes de exponer su programa debe esperar el estar de acuerdo con los otros miembros del Gabinete interesados en la cuestión de la producción y de la importación, de los fletes del carbón y de otras cuestiones, pero que sobre una parte del programa tiene ideas muy claras y soluciones precisas.

Respecto del reparto de subsistencias, espera poder crear y favorecer la cooperación, después de haber hecho cesar todas las reglamentaciones que ponen obstáculos a las iniciativas y paralizan la acción.

Noulens añadió:

«Después de las fatigas de mi estancia en Rusia, hubiese preferido permanecer alejado del Gobierno; pero no tenía derecho a rehúsar el cargo que se me ofreció en las presentes circunstancias. Le acepté con buena voluntad, contando en mí peso cargo con la colaboración pública.»

Considera el nuevo ministro que el mejor medio de atenuar la crisis actual consiste en aumentar la producción, y está

decidido a proporcionar la ayuda y colaboración indispensable a los agricultores para aumentar el rendimiento del campo.

Terminó diciendo:

«Se olvida demasiado que somos un país esencialmente agrícola y podemos sacar de nuestro suelo recursos considerables. Emplearé todas mis fuerzas en procurar un rendimiento intensivo de nuestra tierra.»

Noulens no es solamente un hombre político, sino un gran agricultor, que posee en Gers vastas propiedades, cuya explotación dirige personalmente.

El impuesto sobre el capital en Alemania

BASILEA 21.—Comunican de Berlín que el artículo 1.º del proyecto de ley de impuesto sobre el capital contiene las disposiciones siguientes:

La obligación de pagar el impuesto se extiende a los que estén bajo la jurisdicción del Imperio alemán, a todas las personas que tengan su domicilio o su residencia permanente en Alemania y a todos los extranjeros que residan establemente en el país.

Estarán igualmente sujetas al impuesto, aunque de una manera diferente, las Sociedades por acciones, las cooperativas y todas las demás personas jurídicas, así como todas las otras Sociedades o fundaciones sin personalidad jurídica.

Las Sociedades contribuirán según su capital neto, deducción hecha del capital de fundación. Todos los títulos estarán gravados, exceptuando los títulos extranjeros.

Los extranjeros y las personas jurídicas, así como las Sociedades y fundaciones extranjeras que tengan bienes raíces u otras propiedades en el país pagarán el impuesto sobre estos bienes y propiedades.

Pago de los impuestos aduaneros en oro.—Otras leyes

BERLIN 21.—La Asamblea Nacional de Weimar votó el sábado, en tres lecturas, el proyecto de ley sobre el pago de los impuestos aduaneros en oro. Esta ley quiere contrarrestar la baja de la cotización del marco.

La Asamblea aprobó, además, en tercera lectura, un proyecto de ley sobre la colonización nacional, y entregó también al Comité de la Asamblea varios proyectos de ley sobre el pago de indemnizaciones a oficiales, suboficiales, etc., del Ejército, de la Marina y de las tropas coloniales, en vista de la reducción en las fuerzas armadas nacionales. Al justificar dichos proyectos, el ministro de la Guerra prusiano expuso que el Gobierno nacional cumplía así su deber en tres sentidos:

Por un lado, se ve obligado a desarmar, de acuerdo con el Convenio de paz, por otra parte, tiene que indemnizar a los soldados de oficio, que han sido perjudicados considerablemente, y, finalmente, tiene que ayudar a esos hombres para que encuentren trabajo en la vida civilizada.

Un Banco para el sur de Rusia

LONDRES 21.—La Trade Corporation acaba de fundar, con el London County, el Lloyd Bank y el Provincial Bank, un nuevo Banco, titulado Southern Banking Agency, con un capital de 400.000 libras esterlinas, que tiene por objeto facilitar las relaciones comerciales con el sur de Rusia.

El movimiento revolucionario en Portugal?

(POR TELÉGRAFO)

LISBOA 21.—Dice el periódico O Seculo que hace algunos días se viene hablando en Lisboa de la preparación de un movimiento revolucionario.

Por las calles principales apareció un automóvil, desde el cual varios sujetos tiraban papeletas escritas a máquina, en las que se excitaba al pueblo a la revolución.

La Policía no pudo capturar a los del automóvil, y salieron a la calle fuerzas del Ejército y las Guardias republicanas y fiscal.

Los ministros de Guerra, Marina y Hacienda se reunieron con el jefe del Gobierno para tratar del orden público.

También conferenciaron con el jefe del Gobierno los jefes de las fuerzas militares.

En seguida se dispuso que las tropas quedasen acuarteladas.

De madrugada, la Rotunda fue tomada por la Guardia republicana de Caballería.

«Se habla».—añade O Seculo - del reparto clandestino de manifiestos revolucionarios anunciando una sublevación.»

#### Instituto de Medicina Social

Bajo la presidencia del Sr. Burgos y Mazo se ha celebrado la Junta general ordinaria correspondiente al mes de la fecha.

Se hizo un cambio general de impresiones respecto de la marcha, progresivamente ascendente, de la institución, y del rápido arraigo que va adquiriendo en el ambiente público, terminando con una brillante síntesis del Sr. Burgos y Mazo respecto de lo que debe ser la Medicina social y las orientaciones a seguir para que rinda el máximo de beneficios inmediatos, aspirando por de pronto a la creación del Ministerio de Sanidad, que con el del Trabajo será el eje de las futuras organizaciones políticas.

Entrados en el orden del día, el doctor Ballosteros da lectura al proyecto de organización de los Comités locales de salud pública en todas las poblaciones de España, con la misión de informar directamente al Instituto de las cuestiones locales de Medicina social, y otro proyecto de organización de las filiales del Instituto en todas las capitales de provincia. Ambos proyectos quedan aprobados, con algunas adiciones propuestas por el señor Parra, y encargado el Sr. Ballosteros de proceder inmediatamente a su constitución.

A propuesta del Sr. López de Parra se acordó solicitar del señor presidente del Consejo de Ministros que el Instituto de Medicina Social sea declarado organismo oficial y de utilidad pública.

El doctor Aguado Marinoni presenta un proyecto de Liga Escolar de los amantes de Hígia, en la que se procurará inscribir a todos los estudiantes de España bajo la vigilancia y dirección de sus respectivos profesores.

Se aprueba el proyecto y el Código funda-

mental que ha de servir de base al mismo, con algunas modificaciones propuestas por los doctores Piga y Jaramillo.

Se acuerda enviar públicamente un voto de gracias a los directores y redactores de la Prensa diaria que tan favorablemente han acogido la creación del Instituto y tanto han contribuido con su publicidad al rápido crecimiento del mismo. Y otro voto de gracias a los generosos donantes que han enviado libros y publicaciones, interesantísimas casi todas, para la biblioteca pública del Instituto.

Se da cuenta por el señor secretario de la incorporación al Instituto de la Sociedad Naturista Ibérica.

Se nombra representante general del Instituto en la República del Perú al eminente doctor Carlos Enrique Paz Soldán, catedrático de Medicina Social de la Facultad de Lima.

El Sr. Jaramillo propone a la Junta la conveniencia de diferir hasta el mes de octubre próximo, en que darán principio las sesiones científicas y sociales del Instituto, la lectura de la ponencia que en unión del Sr. Huerta le fue encomendada, con el tema «La instrucción pública ante la Medicina social», con el objeto de que pueda ser ampliamente discutida.

Así se acuerda.

Son recibidos como miembros numerarios los doctores Saccone, César Chicote, Salazar, Ugarte y Barral, de Madrid, y José Sarza, veterinario, de Córdoba.

Y son aprobadas las numerosísimas tarjetas de inscripción de colaboradores y correspondientes últimamente recibidas de Madrid y provincias, y entre las que figuran damas tan distinguidas como doña María Monea, profesora de Instrucción primaria, de Madrid; doña Zoe Rosicach Pedrol, farmacéutica, de Lérida. Catedráticos eminentes como don Antonio Savat, de Barcelona; D. Lucio Basciano, de Cadix. Paleógrafos ilustres como D. Eugenio Bartolomé de Mingo, inspectores provinciales de Sanidad. Médicos distinguidos de toda España. Apóstoles de las profesiones sanitarias como D. Angel de Diego y el doctor González del Valle; farmacéuticos ilustres como el doctor Robert, de Barcelona. Ingenieros, arquitectos, sacerdotes, publicistas, abogados, etc., etc.

#### Estata de millón y medio de francos

(POR TELÉGRAFO)

BADAJOS 20.—Días pasados se recibieron en este Gobierno civil noticias de haberse cometido en la casa de banca de Vasconcelos y Compañía, de Lisboa, una importantísima estafa por valor de millón y medio de francos, señalándose como autores de la misma a dos clientes de la citada casa.

La Policía de Lisboa tuvo confidencias de que los estafadores se encontraban ocultos en esta población, y se telegrafió a las autoridades de esta plaza, que se personaron en el mejor hotel de la ciudad y detuvieron a dos sujetos que se hacían llamar conde de Moversans y Gustavo Cerantuent, de nacionalidad sueca; que resultaron ser los estafadores.

En poder de los detenidos se encontraron papeles muy importantes y la documentación completa del cargamento de un buque.

Los supuestos estafadores fueron puestos en libertad; pero a instancias del cónsul portugués, se instruyen las diligencias para la extradición.

Bandejas y vajillas plata de ley al peso. La casa que más barato vende de España es la antigua casa de López. ZARAGOZA, 4.—Teléfono 3.376

#### TOROS

(Final de la corrida de ayer.)

CUARTO

Saló después de dar la vuelta La Rosa, co- sechando palmas, y de regarsé el ruedo por el tanque automóvil municipal.

Se llama el toro «Pelón», y es negro zaino de pelo astillado y toronado. La tora Pastor cargando poco la suerte. Así no es!

En el primer quite fue justamente aplaudido Pastor.

El villamaría es bravo, aunque tiene poco poder.

Pedrucho estuvo muy valiente en los quites, y La Rosa hizo un quite, confirmándonos en la excelente impresión que nos ha producido.

En el varrón castigó bien Zurito chico, y quedó un caballo para el arrastre.

Pastor puso dos pares al cambio, moviéndose al clavar. (Muchas palmas.)

Luego, al cuarto, puso un gran par, levantando muy bien los brazos. (Ovación.)

El primer pase lo dio Pastor de rodillas, y el toro se le revolvió y le dió un achuchón. ¡Qué manía! la de los rodillazos!

Después de pocos pases le empujó el villamaría, rompiéndole la taleguilla por el mismo lado.

Hay que mandar más con la muleta!

Malandro, larga el diestro media estocada alta que tira al toro con las cuatro patas por alto. (Ovación y vuelta.)

Valiente, lo ha estado el muchacho. Eso es indudable.

QUINTO

«Banderero», cárdeno brago, también gorro y bonito de tipo.

Pedrucho se enfada a hombre y con gran valentía tora por verónicas, navarras, y farolitos, todo precipitado, pero haciendo al público romper en una ovación calurosa. ¡Valor de novillero clásico!

El toro de varas es muy animado, porque el toro embiste con bravura y los espaldas compiten nablemente en los quites, oyendo grandes ovaciones.

Ya era hora que nos divirtiéramos como hoy!

Pedrucho y La Rosa hicieron quites prodigiosos, y Pastor mgé el capote oportunamente, librando al segundo de una arrancada. (Gran ovación.)

El toro, bravo y noble, tomó cinco varas, derribó tres veces y mató dos caballos.

Pedrucho puso un par zaido, al cuarto; otro bueno en la misma suerte, y un banderillero remató la suerte con brevedad.

Brinda el espada al Sr. Alcalde, en presencia de Banderola, y tora muy valiente, dando un par de peso monumental y otro de rodillas, del que salió achuchado, pero sin perderlo la cara a su enemigo.

Siguen luego los faroles y moñetes, y en la suerte contraria entra mi hombre despa- ciando y mete todo el estoque atravesado, pero cruzando y haciendo la suerte de modo superior. (Ovación.)

Vemos luego un buen pinchazo y un tercero descabello. (Ovación, regalo y vuelta al ruedo.)

Bien ha estado Pedrucho, y sobre todo, valiente, valiente y valiente.

SEXTO

«Ingeniero», jombre, no hay derachol, negro, zaino, mogón del izquierdo y astillado del derecho, zancudo y más fiaco que el anterior.

A La Rosa se le va el toro dos veces, pero a fuerza de arte y de templar se hace con él, y aun vemos tres flances francamente buenos. ¡Hay arte, hay arte por toneladas!

Pedrucho ha pasado a la enfermería a curarse un puntazo en la enfermería a curarse un puntazo que le molestó el hombro.

No pasó de cumplir el villamaría, que tuvo poco poder y fue socote al embestir. Alcantarilla y Pedregón de Sevilla adoran el morrillo de la res con tres pares y medio de banderillas, y tocan a matar.

El novillero sevillano debuta con un pase ayudado y sigue por ayudados movido, pero castigando y recogiendo al profugo.

Luego da pases de tirón para que la res iguale en buen terreno.

El toro gasepa, y de dentro hacia fuera entra el diestro con un pinchazo bajo. Pocos pases más y otros dos pinchazos, quedándose el toro.

Intenta descabelar estando el toro vivo y marra dos veces. (Palmas.)

Malandro pudo y debió hacer más. En todo esto toro el estilo de La Rosa ha sido sevillano, con alguna mixtificación de pura marca jofesista.

Resumen

Una buena novillada respecto del ganado. Los espadas hicieron cuanto estuvo en su mano por divertimos. La Rosa dará mucho que hablar a la afición, y Pedrucho es un valiente en toda regla.

#### CARAMBA

En Tetuán

Sin vergüenza torera y sin valor

Yo hasta ahora creí siempre que los toros que toraban en Tetuán con valor y un poquito de amor propio se hacían los duenos del público. Y así es, en efecto. Pero ayer se convencieron los que me han criticado desde la acerca de en frente, diciendome que yo no trabajaba con justicia al alegrar a Marcelo León, y con lo que vi ayer tarde, no sólo Marcelo León, hay que agregar otro nombre Hujarés, otro mejicano también que pudan tomar el toro y marcharse a su tierra natal. ¡A cualquier hora se queda el toro vivo ayer sí el empresario, en vez de contratar toreros que no lo son más que de nombre, contrata a Galo Mauro del Huelmo, Alcalaño II, etc.; ese toro no se queda vivo y expone al empresario al compromiso que ayer pudo originarse en la plaza de Tetuán; exceptuando a dos muchachos que ayer fueron al toro:

Alfredo Rodríguez, que estuvo valiente en unos capotazos al segundo toro, pero también en este toro hubo su pánico por parte de los demás, y José Rodarte; los demás, cero completamente.

Pero lo verdaderamente asombroso fue cuando salió el sexto, una necesidad de toro, tanto de presentación como de bravura, y un tal Mariano Segovia, que ora el encargado de matarlo no lo quiso torar, y a continuación los picadores dicen que no pican; el toro se recrece, se hace el amo del ruedo y tocan a banderillas de fuego y el escándalo toma proporciones aterradoras; nadie quiere banderillar, y por fin, a cargo de dos volateras, ponni un par cada uno los mejicanos León y Hujarés. Desde este momento, la excelente señora doña vergüenza torera desaparece del ruedo, y el público quiere quemar la plaza, y por fin el presidente, con muy buen acuerdo, ordena la salida de los mansos, y el toro es retirado al corral.

Y ahora una pregunta: ¿No ve el delegado de la autoridad el cartel con los banderilleros que nos colocan todos los domingos?

M. N.

#### LA BOLSA

Cotización del 21 de julio

BOLSA DE MADRID

4 POR 100 INTERIOR

77 25 77 25

77 25 77 25

77 25 77 25

77 25 77 25

77 25 77 25

77 25 77 25

SILUETAS ESCENICAS DEL PASADO

Bancas Candamo

En nuestro propósito de ocuparnos en estos artículos de los puestas dramáticos de los siglos XVII y XVIII, que con mayor justicia han sido olvidados...

Habia nacido en el lugar de Sabugo, Concejo de Grado jurisdicción de Avilés, el 26 de abril de 1682, bautizándose el 4 de mayo...

Siendo niño vino desde Asturias a Sevilla para seguir sus estudios, bajo la dirección de su tío carnal D. Antonio López Candamo...

El Rey enviaba diariamente a preguntar por la herida, impidió el paso de carruajes por el sitio de la calle de Alcalá donde moraba el enfermo...

Por entonces dio a los corrales de comedias su obra "El esclavo en grillos de oro", donde ciertos palaciegos y políticos vieron alusiones ofensivas...

Obtuvo el cargo de administrador de las Rentas reales de la villa de Cabra, y en Octubre de 1691 se le confió la Visita general de Alcabalas de Córdoba...

En noviembre de 1702 se le trasladó a San Clemente con especiales comisiones del duque de Montellano...

En noviembre de 1702 se le trasladó a San Clemente con especiales comisiones del duque de Montellano...

En noviembre de 1702 se le trasladó a San Clemente con especiales comisiones del duque de Montellano...

En noviembre de 1702 se le trasladó a San Clemente con especiales comisiones del duque de Montellano...

En noviembre de 1702 se le trasladó a San Clemente con especiales comisiones del duque de Montellano...

En noviembre de 1702 se le trasladó a San Clemente con especiales comisiones del duque de Montellano...

En noviembre de 1702 se le trasladó a San Clemente con especiales comisiones del duque de Montellano...

En noviembre de 1702 se le trasladó a San Clemente con especiales comisiones del duque de Montellano...

En noviembre de 1702 se le trasladó a San Clemente con especiales comisiones del duque de Montellano...

En noviembre de 1702 se le trasladó a San Clemente con especiales comisiones del duque de Montellano...

En noviembre de 1702 se le trasladó a San Clemente con especiales comisiones del duque de Montellano...

ciudad y que concuerda con noticias que se reciben de desaliento existente en el campo...

Un "Match" de boxeo

(POR TELEGRAMA) TRIUNFO DE CARPENTIER

PARIS 21.—Ayer se verificó el anunciado match de boxeo entre el campeón francés Carpentier y el profesional americano Dick Smith...

La sala donde se levanta el ring (estrada) para esa clase de luchas rebosaba de gente, resultando muy abigarrado el público...

Venció Carpentier, dejando knockout a su adversario en el octavo round.

El combate resultó durísimo, pues si bien Smith tenía un juego inferior en saber, destreza y seriedad al de Carpentier...

Antes de empezar el torneo, los amigos y admiradores del campeón francés no dejaban de "brigar ciertos temores respecto al triunfo de éste, pues Carpentier, a pesar de haberse entrenado con riguroso método...

Dick Smith, caído de espaldas, hubo de ser levantado por sus padrinos.

HALLAZGO DE UN CADAVER

BARCELONA 21.—La Policía practica activas investigaciones para aclarar el misterio que rodea el descubrimiento de un cadáver en una cuneta de la carretera de Moncada...

En los primeros momentos, y ante el aspecto del cadáver, que vestía pantalón de pana y americana de paño azul, se sospechó que se trataba de un obrero; pero más tarde, después de las diligencias realizadas...

Del reconocimiento facultativo se desprende que la víctima recibió tres heridas en la espalda, producidas por arma corta de fuego, y que debía tener una edad aproximada de cuarenta años.

FIRMA DEL REY

Su Majestad el Rey ha firmado las siguientes disposiciones:

De Marina.—Propuesta de ascenso al empleo inmediato del capitán de fragata de la escala de tierra D. Mariano Sbert y Canals.

Idem para el mando de la provincia marítima de Mallorca del capitán de navío de la escala de tierra D. Mariano Sbert y Canals.

Idem de ascenso a teniente del alférez de Infantería de Marina (E. R. A. R.) D. Angel Gómez Barba.

Idem para cubrir una plaza de farmacéutico segundo de la Armada del licenciado en Farmacia D. Ampelio Plaza de las Heras.

NOTICIAS POLITICAS Y PARLAMENTARIAS

Ha sido nombrado subsecretario de la Presidencia, el ilustre escritor y diputado D. Salvador Canals, que esta tarde se posesionó de su cargo.

Mañana se verificará la anunciada reunión de los jefes de las izquierdas.

Muro Bajatierra, Rubio, Samblancat y, por último, el abogado defensor de Villalonga, Sr. Del Rio.

Los oradores no circunscribieron sus discursos al caso concreto de Villalonga, sino que trataron del problema agrario andaluz.

Alguno de ellos hizo denuncias concretas acerca de los atropellos cometidos con los campesinos, especialmente en los pueblos de la provincia de Córdoba.

El Sr. Samblancat dirigió especialmente sus ataques contra el Poder judicial.

En algunos periodos el delegado de la autoridad se creyó en el caso de amonestar a los oradores, produciéndose ruidosas protestas en el auditorio.

Al terminar el mitin se intentó realizar una manifestación, llevando al frente el retrato de Villalonga. Llegaron los manifestantes hasta la calle de Carretas, frente a la redacción de "España Nueva", desde cuyos balcones el Sr. Del Rio les aconsejó que se disolvieran...

Por los Ministerios

El nuevo ministro de Estado, marqués de Lema, ha designado para el cargo de jefe de gabinete diplomático de aquel departamento a nuestro querido amigo el distinguido jefe del Centro de Información Comercial del Ministerio Sr. Figueroa Ferrer.

La designación del Sr. Figueroa para aquel delicadísimo cargo, que con relevantes méritos y aciertos extraordinarios lo desempeñó en anteriores ocasiones, ha sido objeto de grandes elogios por parte de todo el personal del Ministerio.

A las muchas felicitaciones que el nuevo jefe del Gabinete diplomático está recibiendo por su merecidísimo nombramiento, unimos la nuestra muy sincera.

Según comunica el Ministerio de Estado el embajador de Su Majestad en Londres, durante la primera quincena del mes de julio corriente se han exportado a España desde los puertos del Reino Unido 67.070 toneladas de carbón, 2.200 de coque y 3.100 de briquetas.

El embajador de Su Majestad en Washington ha comunicado al Ministerio de Estado que han quedado levantadas todas las restricciones que continuaban en vigor desde el día 1.º del mes de mayo último sobre carbonero de buques de cualquier nacionalidad, sea cual fuere su destino.

El Sr. Bugallá, nuevo ministro de Hacienda, recibió a los periodistas, manifestando que no había tenido tiempo aún de orientarse en los asuntos de su departamento, aunque espera que lo estará dentro de un par de días, pues llevaba alejado de estas cuestiones bastante tiempo y había procurado mantenerse apartado de ellas.

Se le preguntó si el Gobierno se presentaría en seguida a las Cortes, y dijo esa era su idea; pues entiende que queda muy poco tiempo para actuar y es necesario leer, por lo menos—aunque no haya lugar para aprobarlo—el proyecto que permita regularizar constitucionalmente el Presupuesto antes de Agosto, para que haya cuando menos un asenso tácito de las Cámaras sobre este punto. Claro es que para ello es preciso que se constituya el Congreso.

Terminó diciendo el Sr. Bugallá que en el Consejo de Ministros que se celebrará esta tarde se acordará lo que proceda.

En el despacho grande del ministro se ha celebrado esta mañana la toma de posesión del nuevo consejero D. Pascual Amat.

Acudió a darsela su antecesor el vizconde de Matamala, y entre ambos políticos se cruzaron frases de mutuo afecto.

El Sr. Amat, que fue subsecretario de este departamento, saludó a sus empleados, de los que dijo conservaba buen recuerdo, y acto seguido pasó al despacho pequeño, en el que conferenció por espacio de veinte minutos con el Sr. Bahamonde.

Terminada la reservada entrevista el vizconde de Matamala se retiró del edificio, hasta cuya entrada fue acompañado por don Pascual Amat, conde de Gamazo, marqués de Pidal y gran número de jefes de la Casa.

beradas y expuso las mejoras que se deseaban.

Contestó M. Clemenceau, asegurando que los materiales y avituallamientos necesarios llegarán en cantidad suficiente y a su debido tiempo.

Continuó su discurso el Presidente exhortando a las poblaciones a tener paciencia y a no desesperar, pues Francia volverá a ser rehén en toda su grandeza y en toda su nobleza histórica.

A las diez de la noche regresó M. Clemenceau a París.

Ataque a los ingleses en Afghanistan SIMLA 21.—Merodeadores insurrectos en número de 4.000 atacaron y capturaron un convoy inglés que se dirigía a Sanderman, en la frontera de Afghanistan.

De la refriega resultaron cuatro oficiales ingleses muertos y dos heridos y un centenar de soldados indios muertos y heridos. El enemigo se apoderó de los cañones.

Un atentado en Thionville ESTRASBURGO 20.—Los periódicos de Lorena publican interesantes detalles sobre un atentado criminal, cometido por un alemán en ocasión de las Fiestas del 14 de julio en Nivance, pueblito industrial de Thionville.

El Meztizo escribe: El desfile impecable de los soldados del Regimiento número 52, había provocado vivos y calurosos aplausos; de repente un sargento colocado en la última fila, cayó bruscamente; acababa de recibir un balazo en el cráneo, el proyectil había atravesado el casco y penetrado en la cabeza del soldado el cual fue llevado en seguida al hospital de Hayague, en donde un médico procedió a la extracción de la bala, la cual provenía de un cartucho alemán y había sido disparada probablemente desde alguno de los bosques vecinos.

Esos crímenes, sin duda alguna, la obra de un alemán que apuntaba a la muchedumbre. Los soldados franceses hicieron cerca inmediatamente los alrededores, sin encontrar rastro del asesino, a pesar de las medidas adoptadas.

Tropas de color a Bruselas LONDRES 21.—Han marchado de Londres con dirección a Bruselas varios destacamentos de tropas de color con objeto de tomar parte en el desfile de la Victoria.

Las tropas que han quedado en Londres han expresado su agradecimiento por las atenciones de que son objeto.

El mariscal Foch marcha hoy por la mañana. También han marchado para Bruselas las guardias de honor de las banderas inglesas, que figuran igualmente en el desfile.

La agitación obrera en Alemania BASILEA 21.—Comunican de Berlín que los consejos de obreros de las explotaciones helvéticas, según la Gaceta de Frankfurt han acordado proclamar la huelga general hoy lunes. Sólo quedan excluidos del movimiento los comercios de substancias alimenticias y las fábricas de gas y electricidad y empresas abastecedoras de agua.

En Munich dicen que el partido socialista ha ordenado se celebre hoy lunes una manifestación de carácter internacional.

En Baviera no hay anuncios de huelga general. El Príncipe de Gales preside un banquete LONDRES 21.—El Príncipe de Gales ha presidido anoche el banquete celebrado en honor de los generales aliados y de los Estados Mayores.

Asistió también el Príncipe Alberto. La huelga minera inglesa LONDRES 21.—El número de mineros en huelga en las explotaciones del condado de York pasa de 200.000.

Están también en huelga todos los empleados y unos 50.000 obreros que trabajaban en el achique de agua y en las reparaciones.

La emigración en Alemania LONDRES 21.—Dicen de Berlín al Times: «La situación económica precaria de Alemania tiene perseguido que en varios círculos se piense emigrar, y las autoridades estudian el medio de establecer la emigración de modo que se le de carácter de unidad.

deprimen la opinión pública española y la exponen a las críticas del extranjero. Todo el mundo hace votos para ello, pero es necesario que salga bien en su empresa o sino que desista de ella.

NOTAS DEL DIA

Hoy ha celebrado su cumpleaños la Reina Doña María Cristina.

Con tal motivo, las tropas de la guarnición han vestido de gala, y sobre los edificios públicos ha ondeado todo el día la bandera nacional.

A San Sebastián se han expedido muchos telegramas de felicitación. A media mañana, S. M. el Rey celebró desde Palacio una extensa conferencia telefónica con su augusta madre, a la que felicitó muy efusivamente.

Por expresa disposición del Monarca, la guardia del rego Alcázar no vistió de gala, haciéndolo de diario.

El Sr. Sánchez de Toca acudió esta mañana a su despacho oficial, donde le esperaba el Sr. Maura, que le dio posesión de la Presidencia del Consejo.

Después se ausentó el Sr. Sánchez de Toca de su despacho oficial, y por esta causa no pudo verle el general Flórez, que acudió a ponerse de acuerdo con el nuevo presidente para el acto de la jura.

A las once, acudió a Palacio para despachar por vez primera con Su Majestad el Rey, como presidente del Consejo, el Sr. Sánchez de Toca.

Cuando el Sr. Sánchez de Toca salió, momentos después, de despachar con el Soberano, fue interrogado por los reporteros.

«No nos dice usted algo sobre la previsión de altos cargos?» «No nos hemos ocupado todavía de eso—contestó el Sr. Sánchez de Toca—. Otras cosas más interesantes reclaman la atención del Gobierno.

Desde Palacio, el presidente del Consejo marchó a la Presidencia y después al Ministerio de Estado, donde celebró una extensa conferencia con el marqués de Lema.

Poco después de las doce llegaron en un automóvil, a Palacio los señores Maura y Cierva.

Su presencia en el rego Alcázar y el hecho de que ambos personajes llegasen juntos despertaron la natural expectación entre los periodistas. Sin embargo, antes de que éstos se acercasen a los recién llegados, el Sr. Maura avanzó sonriente hasta el sitio donde se encontraban los representantes de la Prensa, y dijo:

«Señores, aquí está D. Antonio, que les saluda a ustedes con mucho más cariño que aquel otro tío que se ha marchado. Los periodistas preguntaron entonces al señor Maura el motivo de la visita al Rey, y el ex presidente del Consejo contestó que tanto él como el Sr. Cierva iban a despedirse de Su Majestad.

Mientras duró esta breve conversación entre los periodistas y el Sr. Maura, el Sr. La Cierva permaneció en el zaguan del rego Alcázar, un tanto alejado del grupo y mirando estáticamente al techo.

La presencia de ambos ilustres políticos en el Alcázar se prolongó hasta las dos en punto de la tarde.

Los periodistas abordáronlos en el patio central de Palacio, al pie mismo de la parte de las habitaciones del duque de Génova que ocupa Su Majestad.

conde de Romanones, celebrando con él una detenida conferencia.

Además de la visita al conde de Romanones en Miralcampo, de que damos cuenta ayer en nuestra información acerca de la crisis, el almirante Miranda había comunicado ya al marqués de Alhucemas, telefónicamente, que en la misma mañana iría a visitarle. Era también su propósito conferenciar en la tarde de ayer con los señores Alba y Alvarez (D. Melquíades).

En el Ministerio de la Gobernación fueron recibidos esta tarde los periodistas por el ministro, Sr. Burgos y Mazo, el cual les manifestó lo siguiente:

«El día se desarrolla en España con tranquilidad, pues parece ser que la huelga general anunciada en toda España no ha encontrado ambiente. Tan sólo en Valencia hubo un poco de movimiento, pero sin importancia.

«¿Qué nos dice usted de altos cargos?» «—le preguntaron.

«Nada, todavía no hay nada; veremos si después del Consejo puedo yo facilitarles algunos nombres.

«Mañana creo que iremos ya a las Cortes, si es que los ministros han podido ya ponerse al corriente de los asuntos de sus respectivos departamentos, y si el Consejo que vamos a celebrar dentro de un rato lo acuerda. Por lo menos, mi impresión es de que mañana iremos ya al Parlamento.

«El Gobierno va a tender en las Cortes a pacificar las pasiones.

«Hoy me han presentado varios gobernadores la dimisión de sus cargos, y también el alto personal político de esta casa, estos últimos con carácter irrevocable, aunque el Gobierno les ha rogado a todos que continúen en sus puestos.

«¿Sabe usted ya quién será el subsecretario de Gobernación?» «No sé. Este Ministerio es de mucho trabajo, y como el Sr. Montes Jovellar me ha presentado la dimisión con carácter irrevocable, y realmente el ministro necesita una persona que le ayude creo que el nuevo nombramiento no se hará esperar.

«¿Será el Sr. Wais?» «No lo digo a ustedes que sea él; pero, en efecto, el Sr. Wais tiene por sus méritos muchas probabilidades para ocupar el cargo.

A las seis y cuarto de la tarde quedó reunido el Consejo de ministros en la Presidencia.

El jefe del Gobierno llegó a su despacho oficial a las cuatro y media, y por esta causa no pudieron verle los periodistas.

El ministro de Hacienda dijo que llevaba datos relacionados con la cuestión del Presupuesto, creyendo que ésta será la principal cuestión que se aborde en el Consejo.

El marqués de Lema manifestó que según noticias de nuestro embajador en Londres, el Gobierno inglés ha levantado la censura postal y telegráfica para los países que no la tengan establecida con Inglaterra.

Como España está en ese caso, es una noticia satisfactoria.

El ministro de Abastecimiento dijo que, aunque se afirma que las poltronas ministeriales sientan muy bien, él había estado en ella algo enfermo y continuaba estándolo.

«¿Y de las subsistencias?»—le preguntó un periodista.

BANOS DE CARLOS III (TRILLO)

Informes: Fonda de los Leones, Carmen, 30

Parisiana

Restaurant y teatro. Selecto programa de variedades, en el que toman parte las más notables estrellas del arte. Concursos clásicos durante las cenas. Después del espectáculo, gran baile de artistas. Trávia desde la Puerta del Sol, números 22 y 27.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

«Diadotea de Publicidad»—Barbieri, 8

El nuevo postizo  
**"Transformette"**  
 En colores naturales y en colores grises o poco comunes  
 No deja asomar los cabellos canosos o descoloridos. Sienta a la cara perfectamente. Puede usarse para peinado alto o bajo, según se desee. En la confección del postizo

**"Transformette"**

se emplea sólo cabello natural, de 50 a 60 centímetros de largo y graciosamente ondulado. Ajusta con tal perfección que es imposible distinguirlo del cabello propio.

La preparación

**"HEALTH-GLOW"**

fabricada con aceites de primera clase, presta a las mejillas el atractivo encanto de la salud. Realiza la belleza. Dura todo el día, aunque se aplique temprano en la mañana.

Escríbase en español o inglés a

**BERTHA-BURKETT CO.**

DEPARTAMENTO ESPAÑOL

22 WEST 39th STREET  
 NEW YORK

Las preparaciones Morisrite no reconocen rival

**RAT CURE**

(NUNCA FALLA)

Puede usted limpiar su casa o su almacén de ratas, usando las tabletas Rat Cure. Se aprovecha hasta la última partícula, pues no hay que mezclarlas con substancia alguna. No dejan mal olor.

Contra chinches, pulgas, comején y cualesquiera otras plagas úsese, en polvos y líquida, la preparación Bug-sta-out. Sin rival. Se garantizan los resultados.

MORISRITE MANUFACTURING COMPANY

BLOOMFIELD, N. J., U. S. A.

**Vbarra y Compañía**

(S. en C.)—Sevilla

(LINEA REGULAR DE VAPORES)

SERVICIOS ESTABLECIDOS POR ESTA COMPAÑÍA EN LA COSTA DE ESPAÑA

Bilbao para Marsella y puertos intermedios. Todos los jueves.

Bilbao para Barcelona, con escalas en Santander, Sevilla, Málaga, Alicante y Valencia. Todos los domingos.

Saónas semanales de Pasajes para Valencia, con escalas intermedias.

Saónas de Gijón para Sevilla cada dos días.

Para más informes: Oficinas de la Dirección y don Joaquín Haro, consignatario

**PARA CAMPO Y JARDIN**

Butasas desde 3 pesetas

Costanilla de los Angeles, 4, y Vergara, 1 (frente al Real).

Se admiten anuncios y suscripciones: Floridablanca, 1

**Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya**  
**BILBAO**  
**Fábricas en Baracaldo y Sestao**

Lingotes al carbón, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin-Siemans.  
 Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.  
 Cables eléctricos, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.  
 Cables de tracción para tranvías eléctricos.  
 Viguetas para toda clase de construcciones.  
 Chapas gruesas y finas.  
 Construcciones de vigas cruzadas para puentes y edificios.  
 Fabricación especial de laje de lava.  
 Cables y barras galvanizadas.  
 Láminas para fábricas de conservas.  
 Envasas de hojalata para diversas aplicaciones.

ALTA CORRESPONDENCIA Y ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.—BILBAO

**CATARROS-TOS**

**JARABE DE HEROINA**

(BENZO-CINÁMICO)

del Dr. MADARIAGA

Aceptado con predilección por la clase médica; por su especial y armoniosa combinación balsámico-sedante proporciona el más agradable y eficaz remedio contra los catarros, recientes y crónicos; tos, ronquera, fatiga y expectoración consiguientes, preservando de la infección tuberculosa.—Frasco, 3 pesetas

Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales farmacias de España

**TUBERCULOSIS**

**TAUROL**  
**PILDORAS TONICO**  
**PURGATIVAS ANTIHEPATICAS**

del Doctor F. E. TRINCHERO  
 Químico Analizador y Farmacéutico  
 Graduado en la Universidad de Turín (Italia)

**Digestión!**

Los comprimidos Escobar López

curan siempre, y completamente, todas las enfermedades del estómago e intestinos

Pídanse en Farmacias y Centros de específicos

**Dos preparaciones maravillosas**

"HAIRGO", el depilatorio inofensivo. De reconocida eficacia. No hay cuts, por delicado que sea, que se resienta con su empleo.  
 "WHEELER", el tinte que devuelve al cabello el color y la suavidad de la juventud. Prepárase en los siguientes matices: No. 1, negro; No. 2, castaño oscuro; No. 3, castaño mediano; No. 4, castaño claro; No. 5, rubio; No. 6, rubio claro.  
 Pídanse nuestro catálogo ilustrado y muestras de otras preparaciones de tinteros. Diríjanse los pedidos a

**THE WHEELER BEAUTY CO.**  
 67 Fifth Avenue, New York, U. S. A.

**SANTAL**  
 REMEDIO SOBERANO  
**BLÉNORRAGIA BLANC**  
 PROSTATITIS  
 GONORRAGIA  
 EL FRASCO: 6 Pesetas.  
 F. BLANG, Farmacéutico en NARBONNE (FRANCIA).  
 Único Tratamiento Eficaz  
 EL FRASCO: 6 Ptas. — En Venta en todas las Farmacias de España.  
 Depósito: Pérez Martín, Calle de A. Calá, 9

**Quimosina Soler**

Medicamento destinado a la curación del Estómago; dispepsias, malas digestiones, vómitos y diarreas.  
 De venta en todas las Farmacias

**Sociedad General de Industria y Comercio**

COMPANÍA ANONIMA, DOMICILIADA EN BILBAO  
 Capital: 25.000.000 de pesetas

FABRICAS EN

VIZCAYA (Zuazo, Luchana, Elorrieta y Guturribay), SEVILLA (El Empalme), OVIEDO (La Manjoya), MADRID, CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MALAGA, CACERES (Aldea-Moret) y LISBOA (Trataria)

**ACIDOS Y PRODUCTOS QUIMICOS**

Superfosfatos de cal. Superfosfatos de huesos. Nitrato de sosa. Sales de potasa. Sulfato de amoníaco. Sulfato de sosa. Glicerinas. Acido nítrico. Acido sulfúrico corriente. Acido sulfúrico anhidro. Acido clorhídrico.

**ABONOS COMPUESTOS** y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados a todos los terrenos

**LABORATORIOS**

para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos

(MADRID: Villanueva, número 11)

**SERVICIO AGRONÓMICO** importantísimo para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo

EXCMO. SR. D. LUIS GRANDEAU

AVISO IMPORTANTE.—Pídanse a la Sociedad la Guía práctica para sacar las muestras de las tierras, a fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente.

Los pedidos deberán dirigirse a Madrid, Villanueva, 11, o al domicilio social. Dirección telegráfica: GEINCO

**ESTOMAGO E INTESTINOS**  
 SE CURAN EL 98 POR 100 DE SUS ENFERMEDADES CON EL  
**ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS**

Conocido y recelado hoy por los médicos de las cinco partes del mundo. Quita el dolor y todas las molestias de la digestión, abre el apetito y tonifica; el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. CURA las acedías, dolor y ardor de estómago, aguas de boca, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, dilatación y úlcera del estómago, anemia y clerosis con dispepsia, hiperclorhidria, flatulencias, cólicos, indigestiones, neurastenia gástrica, diarreas, disenterías, desarrollo de gases. Obra como antiséptico del estómago y de los intestinos. CURA las diarreas de los niños, incluso en la época del destete y dentición.

Pídanse en las principales farmacias del mundo y en la de SAIZ DE CARLOS, Serrano, 30, MADRID, desde donde se remite folleto a quien lo pida.—Exíjase MARCA DE FABRICA

**"STOMALIX"**

**Virtud y amor**

NOVELA POR

madame Emile de Girardin

—Vos tenéis la culpa, señora—replicó con amabilidad—; no queréis acabarnos de contar la historia de «la Mujer del Loco».

—¡Ah, es cierto!, la caza nos hacía olvidar a «la Mujer del Loco».

—¡Pues bien: os decía que Mme. De Poutanges había educado a Elena como si fuese su hija, que la había colmado de ternura y que, por agradecimiento, Elena había consentido en casarse con su hijo.

—¡Corrientel! ¿Y qué hay de novelesco en eso?

—Mi mujer ha olvidado deciros—replicó Monsieur D'Auray—que el hijo de madame Poutanges está loco.

—Le hacéis demasiado honor. ¡Es imbécil!—exclamó Mme. D'Auray, impaciente por no haber completado su historia—. Es

tal su estupidez, que, teniendo veinticinco años, aun no dice más que *maná*.

Al oír estas palabras, todos se echaron a reír.

Leonardo fue el único que exclamó: —¡Pobre joven, tan bella!

III

Una visita

—¡Es hoy, cuando vamos a Poutanges?

—dijo al día siguiente Mme. D'Auray—; el castillo es soberbio, está admirablemente conservado y es una verdadera obra de la Edad media, con su puente levadizo y sus torreones, nada le falta.

—Ni aun el loco—dijo M. Bounasseau, haciendo alarde de su erudición.

—No dista de aquí más que unas dos leguas. El día se presenta delicioso, y si os parece, podremos salir a las tres.

—Me parece que ha de llover...

—No, las ranas anuncian buen tiempo.

—¡Eh, dejadnos con vuestras ranas! esos animalitos no indican más que el tiempo que hace—dijo Leonardo—; el tiempo que hará es el que se quiere saber.

—¡Joven el presente no es nada para tí, sólo el porvenir es el que te inquieta!—ex-

clamó el héroe del Imperio—. Estamos en la época en que se abusa singularmente del pasado, del presente y del porvenir.

Y se convino en reunirse a las tres para ir a visitar el castillo de Poutanges.

La sociedad de Mme. D'Auray se componía de su marido, del general Rapart, a quien, según decían, había amado mucho; de M. Bounasseau, a quien amaba aun, y de Leonardo de Marny, a quien tenía amar. Todas estas personas vivían entre sí en muy buena inteligencia, os lo aseguro, y Mme. D'Auray desplegaba ingenuamente sus gracias y coquetaría para seducir a Leonardo, Marny delante de aquellos tres veteranos de su ejército, a quienes había seducido de la misma manera.

Eran las cuatro cuando todos llegaron al castillo de Poutanges.

—Señora marquesa, se acerca un carruaje; sin duda, debe ser visita.

—Fanny, bajad en seguida a decir que no estoy, pero que se puede visitar el castillo.

—Es Mme. D'Auray, conozco su librea.

—¡Ah!, ¿es ella? Entonces voy a recibirla.

Fanny, arreglad mis caballos y decid que bajo al instante.

—El carruaje está aún muy lejos y tengo tiempo para peinar a la señora marquesa. Además, Mme. Ermangard y el señor cura están en la sala.

Y la marquesa de Poutanges se sonrió, imaginándose a su elegante vecina deshaciéndose en frases graciosas con su vieja tía y el buen cura, que no comprendían nada del bello lenguaje de París.

Madama D'Auray, seguida de sus tres adictos, entró en la sala.

—Mi sobrina va a bajar al momento—dijo madama Ermangard, saliendo al encuentro de Mme. D'Auray.

—¡No!, no quiero que se moleste por mí—exclamó Mme. D'Auray; no es ella a quien vengo a ver hoy, sino su bello castillo, que quiero hacer admirar a estos señores que no tienen el honor de ser conocidos de la marquesa y que temerán importunarla.

Madama D'Auray tenía sus razones para hablar así: no tenía prisa ninguna en presentar a Leonardo de Marny a su bella vecina.

—Mi sobrina ha hecho su toilette sólo por vos, señora—dijo la vieja tía—, y la disgustaréis si partieseis sin verla.

Madama D'Auray se sonrió con malicia.

En verdad—dijo—que Mme. De Poutanges

hace muy mal en arreglar su toilette por mí, pues, como veis, yo me he venido de cualquier manera y sin cumplir niente.

—¡Oh, no creáis que se está poniendo galas! mi sobrina no podía presentarse como estaba: ese pobre marqués le había ensuciado por completo el vestido, y se divierte, además, en descomponerle el cabello, de manera que se ve obligada a peinarle tres o cuatro veces al día. Verdaderamente que mi sobrina es demasiado buena en sobrellevar con tanta paciencia los caprichos de ese imbécil.

—Y la estupidez de su tía—pensó para sí M. De Marny.

—¡Es un ángel!—dijo al cura.

En este momento se abrió la puerta de la sala que comunicaba con las demás habitaciones, y se vio entrar a la marquesa de Poutanges.

—Siempre el mismo traje—pensó mandama D'Auray mirando a la marquesa.

—Tiene aspecto de reina—dijo para sí el héroe del Imperio.

—¡Vamos, cada vez me confirmo más en que es un verdadero retrato de la sobrina de Mme. Bouillard—pensó M. Bounasseau.

—¡Oh, cuán bella es!—exclamó el hom-